



### **ABDEL, con, de, desde, para, por... EL DUQUE DE ALBURQUERQUE.**

**El premio Memorial Duque de Alburquerque se presentaba como una súper carrera, considerando el bagaje de grandes victorias acumulado por 7 de los 11 caballos que participaban. (25/04/2012)**

Constituido por nada menos que 2 ganadores del Gran Premio de Madrid (A): 2 ganadores del Derby (A); 1 ganador de la Mijas Cup (A); 1 ganador del Hispanidad (A) y 1 ganador del Villamejor (B). A los que añadían otros triunfos nada secundarios: Memorial Duque de Toledo (A); Mijas Cup (A); Nacional (A); Memorial Duque de Alburquerque (B); Corpa (B); G.P. de San Sebastián (B) y Villamejor (B). Lo que convertía esta carrera en la confrontación con más nivel de cuantas se han celebrado en España desde el cierre sufrido en Madrid en 1997. Que es lo mismo que decir que en el presente siglo no se había alineado pléyade tan laureada ante los cajones de salida. Hay que valorar como un acierto evidente la inserción de esta prueba en nuestro calendario de grandes carreras, que se justifica con sola constatación de la capacidad de convocatoria que para nuestros más destacados corredores ha tenido por sus condiciones y fecha.



Foto: Fernando González

La mayoría de participantes contaba ya con una carrera disputada en el año, lo que representaba un factor positivo asociable a una mejor puesta a punto para esta carrera, que de no haberse producido significaba correr quizás tras demasiados meses sin hacerlo. Lo que podía ser una desventaja en los casos concretos de Arnuedo y Abdel. El recorrido previsible se



## Publicaciones – Honores

ha visto confirmado en la pista con la acción puntera y a favor de estilo de Nelson Groom, que a ritmo más que aceptable ha conducido a un pelotón sin disgregaciones durante el recorrido. El más próximo al conductor ha sido Abdel, que mediada la recta de enfrente se veía sobrepasado por el exterior y apenas con un margen de medio cuerpo por Plantagenet. Esas posiciones se han mantenido largo trecho casi hasta mediada la recta. Circunstancia que ha dado lugar a que Abdel galopara próximo y justo por detrás de Nelson Groom, con Plantagenet a su costado derecho, el posicionamiento de esos dos caballos hacía imposible la posibilidad de que el hijo de Dyhim Diamond pudiera progresar. Por algunos momentos la situación todavía ha sido más complicada cuando Casar, inverosímilmente todavía más por el interior ha estado próximo a emparejársele, aunque al poco ha terminado cediendo en ese empeño. En tanto, Nelson Groom apuntaba con acción resuelta irse en vencedor hacia la meta, hasta el punto de verse difícil que la victoria pudiera escapársele. Para que esa perspectiva cambiase ha tenido que coincidir que Plantagenet haya cedido levemente en su empuje que le mantenía en paralelo con Abdel, y éste, con Nelson Groom escapándose por delante, contar con el terreno despejado para primero superar al de Whylar y encontrar la posibilidad de salir al carril 2 y desde ahí, tener posibilidad física de poder adelantar a un crecido conductor.

En ese instante se ha producido el momento mágico de la carrera cuando la inercia de su galope, ciertamente notable, se ha disparado revolucionada hacia otra dimensión y a falta de no más de 100 metros de la meta, partiendo con una desventaja frente al escapado de cuerpo y medio, enjuga en ese trayecto la diferencia suficiente como para alcanzar triunfante la línea de meta con una ventaja de  $\frac{3}{4}$  de cuerpo. En ese fulgurante lapso que como un diafragma se abre al observador dándole opción a captar lo extraordinario, creímos ver la frontera que en lo tocante a carreras, separa el todo de la nada.

Detrás a un cuerpo tras sostenido remate Arnuedo, el medio hermano de Harbinger con el que Mauri Delcher podría próximamente hacer diabluras en Francia. El también nacional Plantagenet hace un buen cuarto con el mérito añadido de pelear sin descanso durante todo el recorrido. Con esta nueva victoria la cría nacional demuestra su potencial. No ha necesitado más que dos generaciones desde la reapertura para con este caballo nacido en 2008 producir al mejor caballo de edad del hipódromo con la generación salida de la campaña de cubrición del año siguiente, que es la actual clásica, pisando todavía más fuerte que la precedente.

El baluarte en esta ocasión como en otras muchas pasadas y futuras ha sido el seminal Dyhim Diamond, que todavía tiene tres generaciones por correr y dos por vender, para que se dimensione en su justa medida su legado. Sus hijos corrieron en 6 de las carreras del fin de semana y a una se quedó de un increíble pleno, con 5 triunfos logrados: Tafadhalí, Aluvión, Cañadío, Abdel y Diamante Blanco. Con estas exhibiciones que viene prodigando casi a diario hubiera podido cubrir un merecido número de yeguas en este año y venideros, que desgraciadamente representan ocasiones perdidas para haber acentuado aún más el progreso venidero de nuestra cría. La cosecha de victorias de caballos nacionales no terminó ahí, pues Gimena y Teobaldo las llevaron hasta 8 de las 13 posibles. Pero el protagonismo recae con



## Publicaciones - Honores

toda justicia sobre Abdel que había celebrado su cuarto cumpleaños tan solo 18 días antes y en el que tan gran importancia ha tenido que tener su madre Leonor de Guzmán (Glauco), para que cruzada con este semental haya producido de entre los considerados nacionales al, hasta el momento, mejor de sus hijos. La yegua se destaparía siendo 3ª del Kutxa en su segunda carrera en España y 2ª del Costa Vasca en la tercera. Actualmente tiene un macho de Cardoun de 2010, de nombre Argo y una yearling de Sulamani. La verdad es que el resultado de la carrera no ha podido resultar mejor homenaje a quien fue, es y será una referencia especialmente viva. Es la representación ideal del legado transmitido entre generaciones, que tanto nos gustaría que se prodigara en mayor medida en nuestras carreras.

### Carreras y videos de Abdel

#### CARRERAS GANADAS POR CABALLOS NACIONALES EL 20 Y 22 DE ABRIL:

**Tafadhalí.** Criador: CUADRA KEBBIR. *Dyhim Diamond y Layda por Slip Anchor*

**Gimena.** Criador: PELÁEZ MALVAR, S.L. *Baptize y Maya por Caerleon*

**Aluvión.** Criador: DEHESA DE CANTOGORDO. *Dyhim Diamond y Marianella por Grand Lodge*

**Teobaldo.** Criador: DEHESA DE MILAGRO. *Singspiel y Bazzaaf por Machiavellian*

**Abdel.** Criador: DUQUE DE ALBURQUERQUE. *Dyhim Diamond y Leonor de Guzmán por Glauco.*

**Diamante Blanco.** Criador: CUADRA PALAZUELO. *Dyhim Diamond y Silver White por Silver Cape*

Asociación de Criadores de Pura Sangre Inglés de España

## LIBRO GENEALÓGICO PURA SANGRE INGLÉS

[Ir a Página Principal](#) | [Nueva búsqueda](#) | [Ficha](#) | [Producción](#) | [Retroceder](#)

### Árbol genealógico: "ABDEL (FR)"

La producción puede no ser completa. Esta relación corresponde a ejemplares que por alguna razón han sido incorporados a la Base de Datos.

<b>DYHIM DIAMOND (IRE)</b> - 1994	<b>NIGHT SHIFT (USA)</b> - 1980	<b>NEARCTIC (CAN)</b> - 1954
<b>LEONOR DE GUZMAN</b> - 1994	<b>CIBOULETTE (CAN)</b> - 1961	<b>NATALMA (USA)</b> - 1957
	<b>HOMING (GB)</b> - 1975	<b>CHOP CHOP (USA)</b> - 1940
	<b>HAPPY LANDING (FR)</b> - 1984	<b>WINDY ANSWER (USA)</b> - 1955
<b>GLAUCO</b> - 1985	<b>LAUGHING GODDESS (IRE)</b> - 1973	<b>HABITAT (USA)</b> - 1966
	<b>CRYSTAL PALACE (FR)</b> - 1974	<b>HEAVENLY THOUGHT (GB)</b> - 1967
<b>KRONE (FR)</b> - 1985	<b>YOLANDA 1979 (FR)</b> - 1979	<b>GREEN GOD (IRE)</b> - 1968
		<b>GAY BABY (GB)</b> - 1968
		<b>BALLYMORE (IRE)</b> - 1969
		<b>PENETENTIARY (GB)</b> - 1964
		<b>RELKO (GB)</b> - 1966
		<b>COME HITHER (IRE)</b> - 1969
		<b>CARO (IRE)</b> - 1967
		<b>HERMIERES (FR)</b> - 1958
		<b>RUN THE GANTLET (USA)</b> - 1968
		<b>YEOVIL (FR)</b> - 1974

Genealogía de Abdel